

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Subscription en Córdoba... (Por un mes... 8 rs. Por trimestre... 22 rs. Fuera de Córdoba... (Por un mes... 10 rs. Por trimestre... 28 rs.)

DOMINGO 2 DE JULIO DE 1871.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXII.

## Seccion oficial.

La Gaceta del 29 no contiene disposicion alguna de interes general.

## Noticias Nacionales.

De la Correspondencia de España. Del 29 copiamos las noticias siguientes: Dice la Epoca:

«El director que fué del Impertinente, Sr. Costa, actual redactor de la Política, vió anteayer ocupada su casa por agentes de la autoridad, que practicaron un escrupuloso registro, llevándose algunos papeles sin importancia y una carabina-revolver. Llamado a declarar al juzgado del distrito del Congreso, sufrió un pánico examen, que duró desde las ocho de la mañana hasta las cuatro de la tarde y noy ha ido al Saladero para practicar un curso.»

La Constitución hace constar que los mismos periódicos de la situación creen que la crisis ministerial existe, y opina que es necesario un cambio de política si se quiere que la ansiedad general se calme y cesen las agitaciones que en la opinion pública se notan.

Dice la Epoca que el gobernador de Oviedo, sin reparar en la organizacion de la diputacion provincial, se propuso arrancar por sorpresa un voto para que se nombraran comisionados que vinieran a traer el título de principe de Asturias al hijo mayor del rey, y rogaran a éste que visitara aquella provincia en el próximo verano. La proposicion fué desechada. Ahora bien, añade el colega, no es una inoportunidad, una torpeza que los partidarios de la dinastía espongan a esta a tales quebrantos?

Entre las mil formidables batallas que todos los dias se están dando, según la Epoca, en el seno de la situacion, por mas que el gobierno y la mayoría le parezca indispensable la subsistencia de la conciliacion, no es la menos violenta de todas las que se están dando al rededor de las cinco ó seis vacantes reglamentarias de generales que existen en la actualidad.

El partido liberal de Barcelona va perdiendo personalidades importantes que se separan públicamente de él desalentados por los sucesos que se cometen y que tanto alarman a las clases que trabajan y desean la libertad con el orden.

El Sr. Elduayen ha presentado la siguiente enmienda al dictamen de la comision del déficit:

«Pedimos al Congreso se acuerde que el art. 4.º del dictamen de la

comision de presupuestos, proponiendo medios para cubrir el déficit del Tesoro, se redacte en los términos siguientes:

Art. 4.º El contrato celebrado por el Gobierno con el Banco de París se declara rescindido a contar desde 27 de abril último en la parte que no ha tenido cumplimiento.

Los honos del Tesoro, pertenecientes a los ayuntamientos y Diputaciones provinciales, continuarán en la Caja de Depósitos hasta que dispongan de ellos con arreglo a las leyes.

Sin que preceda el consentimiento y acuerdo de las referidas corporaciones populares, no podrá hacerse conversión de los valores que en propiedad las correspondan. Tampoco podrán compensarse sin el propio acuerdo los débitos a favor del Estado con los intereses de las inscripciones, intransferibles de los ayuntamientos, y mientras no se reforme la ley de arbitrios municipales dotando a los pueblos de recursos efectivos suficientes a cubrir los gastos ordinarios de carácter obligatorio y los considerables descubiertos que gravan los presupuestos locales.

Se suprimirá la primera base del art. 5.º del expresado dictamen.

Palacio del Congreso 27 de junio de 1870. — Suarez Inclan. — Elduayen. — Casanueva. — Torralba. — Moya. — Santa Cruz de Aguirre. — Fábila. — Vierna.

Según dice un colega de Alicante, el martes último por la noche hubo en Gata un motin, dándose muerte a los cobradores de contribucion y viéndose a la república. El alcalde de dicho pueblo, auxiliado de la guardia civil, restableció el orden inmediatamente, quedando funcionando el juez municipal de dicho pueblo en averiguacion del hecho.

Al fin, y en virtud de las consideraciones expuestas por varios amigos, el Sr. Capdepon ha retirado el voto particular que tenia presentado sobre el dictamen de la deuda flotante.

Por el ministerio de Fomento se ha concedido un privilegio de invencion por un aparato de piernas mecánicas con las que el inventor se propone sustituir la falta de las naturales.

El día 25 se hallaba en Londres D. Francisco de Asis de Borbon, acompañado del Sr. Meneses.

Han sido presos el miércoles en Barcelona y se encuentran en la cárcel de aquella capital varios soldados franceses emigrados.

Así lo dice un colega de aquella capital.

Parece que han aparecido en las aguas de Valencia dos tiburones a los que intentan dar caza algunos faulchos pescadores.

Acérese del crimen de Benavente,

de que hace dias dimos cuenta a nuestros lectores, dice hoy la Crónica Mercaantil de Valladolid:

«Ayer hemos visto cartas de Benavente en que se da cuenta de los crímenes allí verificados, y de que ya hemos dado cuenta a nuestros lectores.

Según aquellas, aparecen complicados varios vecinos del referido pueblo, y entre ellos un nieto de las víctimas, de quien se dice es el principal actor.

Como el juzgado entiende en el asunto, nos abstenemos de consignar nada sobre el particular, sin embargo de saber que la autoridad hace las más vivas gestiones para concretar el hecho y procurar que el peso de la ley caiga sobre los asesinos.»

El diputado Sr. Oria va a presentar una proposicion de ley pidiendo que se imponga el 20 por 100 a todos los sueldos mayores de 8000 rs. y otra imponiendo igual contribucion a las rentas del papel.

La presidencia del Congreso parece que da cierta importancia al hecho de no haber firmado el mensaje el secretario Sr. Barrio y Mier, y no será difícil que haya sesion secreta para fratar de este asunto. El reglamento, sin embargo, no dice nada de ello, y en uno de sus artículos habla de la firma de dos secretarios para los documentos que procedan del Parlamento y el mensaje lleva tres. De cualquier modo, es opinion admitida que solo se determinará prever este caso en el nuevo reglamento que ha de redactarse, y que por cierto adelanta poco.

Dice el Parte diario de Alcoy:

«Segun se nos ha referido, durante todo el día del lunes estuvo una cuadrilla de bandidos robando a su placer en el puerto dels Alforins, término de Onteniente, a todos cuantos pasaban por allí; al parecer, los héroes escogieron dicho día como el mas propicio de la semana, por efectuarse mercado en Onteniente, pudiendo por tanto recoger el producto de los géneros ó frutos que los muchos mercaderes que pasan por aquel puerto llevaban a sus casas: entre los despojados se citan dos ó tres carreteros. No se cuenta que hayan maltratado ó averto a ninguno de los robados.»

Esta tarde a las dos ha estado en palacio la comision de diputados encargada de transmitir al rey la contestacion al discurso de la corona.

## ESTRANJERAS.

Los banqueros alemanes toman parte por cantidades considerables en el empréstito francés. Créese que la plaza de Francfort se ha suscrito por 100.00000 de pesetas.

Los prisioneros hechos en Argelia por los franceses van a ser enviados a

Cochinchina con sus familias e internados en la frontera de Cambodge, donde formarán una colonia especial. Entre los prisioneros hay muchos jefes influyentes y activos de las tribus árabes.

El cuerpo de ejército sajón que hay todavía en Francia, va a volver a su patria. Se compone de 22400 infantes y 9200 caballos.

La república de Buenos Aires ha hecho proposiciones muy ventajosas a los telegrafistas españoles y solicitado los servicios de cinco de estos para establecer la telegrafia en aquel país por el sistema Morse.

La France, diario parisiense, declara que el programa de sus aspiraciones se condensa en esta frase: el ensayo real de la república.

«El día, añade, en que la república de hecho fué violentamente sustituida a la monarquía sobre las ruinas del imperio derrumbado, aceptamos francamente la perspectiva de verla convertida en régimen definitivo de la Francia. No hemos puesto a ello mas que una condicion: que sea proclamada de un modo regular por la nacion, y que los representantes del país sean llamados a determinar sus bases constitucionales.»

Hoy, como al día siguiente al 4 de setiembre, estamos dispuestos a aceptarla en estos términos.»

En Buenos Aires, según cartas del 30 de mayo, habia cedido casi por completo la fiebre. En Montevideo seguia la guerra.

El Saurda y Review llegado hoy condena los juegos frivolos afeminados y perniciosos a que se dedica la aristocracia inglesa.

En Buenos Aires se hablaba de trasladar la capital y el gobierno a Rosario de Santa Fé, punto ventajosamente situado sobre el rio Paraná, algunas leguas mas al interior.

Dicen de Florencia que el domingo antedicho, a las once de la mañana, mientras oficiaba el arzobispo, fué arrojada una bomba a la catedral. El espanto fué grande cuando el proyectil estalló frente al altar mayor.

Dicen de Paris que el tiempo continúa insoportable; a una fuerte lluvia sigue la aparicion del sol que amenaza abrasarlo todo, y luego sigue un frio impropio de estos tiempos. El lunes llovió con abundancia durante el día, y al anochechar cayó una fuerte granizada, y por la noche hielo en los alrededores de la ciudad.

Vuélvese a hablar en Paris con mu-

cha insistencia de la fusion berbónica, afirmando algunos que ya está realizada. Estas versiones reconocen sin duda por causa la noticia que ha circulado de que los príncipes de Orleans harian próximamente una visita al conde de Chambord; atribuyese a la influencia de este la negativa del duque de Chartres a ser diputado.

A pesar de cuanto en contrario hacen muchos periódicos franceses, la Gaceta de Francia insiste en que MacMahon está resuelto a dimitir.

Algunos periódicos franceses han dicho que Gorbatta habia pasado por Malta, dirigiéndose a Oriente. El ministro de la Marina bordelesa desmiente desde San Petersburgo semejante noticia.

Como el asunto trasciende a todos los diputados franceses, los diputados franceses se abalanzaron para la comision de industria, no manifiestan mucha actividad en su cometido, y es que les repugna el cargo, porque la severidad es penosa y la indulgencia peligrosa. Ningun individuo de la izquierda es miembro de ella; el general Changarnier y Mr. Duclercq han renunciado tal puesto. En un almacén de papel se enseña el facsimile de una orden de incendio que se ha encontrado a un marroquí muerto por las tropas del general Vinoy. La orden es lacónica: «Incendiar el barrio de la Bolsa;» está firmada por Parent y timbrado por el comandante de la plaza y coronel comandante del Hotel de Ville.

Dicen las correspondencias de Paris que continúan haciéndose prisiones, principalmente en los arrabales; pero que las pesquisas hechas en la Villette y Belleville no han dado resultado alguno, porque la poblacion masculina de estos arrabales ha desaparecido casi por completo.

Ignórase el fundamento de la noticia, pero según algunos diarios franceses no tardará en ser presentada a la Asamblea una solicitud tendiente a los vicios del sufragio universal, y pidiendo que se establezca una ley poniendo a los que se abstengan de votar, pues es grande el número de ciudadanos que no hacen uso de ese derecho, abandonando el sufragio a la más peligrosa clase de la sociedad, instrumento ciego de políticos especuladores y sin conciencia.

Segun de público se dice en Paris, los insurrectos condenados no marcharán a Nueva Caledonia: mas de 30.000 presos aguardan en Versalles el fallo de su suerte. El tribunal militar ha debido empezar sus trabajos.

Siempre las prisiones.

— 723 —

sona... y si me amarais siempre tanto como ahora... murmuré deteniéndole la mano que retiraba de su frente y besándola al paso.

Leonardo volvió a recostarse en su sillón y bromeándose siempre le aconsejó no presentir lo futuro.

Aquellas palabras, arrojadas a la casualidad y tan ligeramente dichas, llegaron al corazón de Rosa.

Hay momentos, Leonardo, dijo, en que la felicidad del presente depende de la confianza que se pueda tener en el porvenir.

Hablando así miraba la carta que su marido habia depositado cerca de él sobre la mesa; y después de un momento de lucha consigo misma, la tomó para leerla, pero a la primera palabra le faltó la voz.

Una palidez mortal se expandió de nuevo por su rostro, dejó la carta en el mismo sitio de donde la habia tomado, y se levantó y se fué hacia la otra extremidad de la pieza.

— 724 —

«Quizá de nuestro porvenir en Perthgenna, dijo ella, humedeciendo sus secos labios con algunas gotas de agua. ¿Nos quedaremos aquí tanto tiempo como habíamos pensado...? Y seremos tan dichosos como lo hemos sido en todas partes?... Me decidais durante el viaje que encontraría esta residencia enojosa... y que me vería obligada a recurrir a mil expedientes extraordinarios para procurarme algunas distracciones.

Segun vos, debí dedicarme primero a la floricultura... y más tarde a escribir una novela... Pues bien: ¡por qué no continué aproximándome a su marido para no perder de vista sus menores movimientos mientras que continuaba hablando. Ahora son sobre todo las mujeres quien se entregan a este género de composiciones. ¿Quién me impide probar?... La primera dificultad, a mi ver, es encontrar asunto... Pues bien; tengo ya uno.

Dió entonces algunos pasos hacia adelante, llegó hasta la mesa en

— 727 —

por un movimiento rápido y continuó con voz conmovida.

«La joven habia crecido y se habia casado en una ignorancia absoluta de su pasado. La verdad, revelándose de repente, desconcertará todo su ser... Se encontrará herida de improviso por una desgracia, en la que ninguna parte ha tenido... Se quedará petrificada, aniquilada... Su misma razon vacilará ante desastre tan inesperado, que vendrá a caer sobre ella en el momento en que no tiene ya más apoyo que sí misma... Podrá, si quiere, hacer que no se descubra el secreto... ocultarlo a su marido... sin correr ningun peligro... y allí sufrirá una ruda prueba. En su fragilidad de ser humano, la pobre criatura se sentirá asaltada por una tentacion pasajera, pero terrible. Triunfará, sin embargo... y espontáneamente, por su propia y libre voluntad, dará parte a su marido de todo lo que así haya sabido... Ahora, Leonardo, ¿cómo

— 720 —

que hubiese sido una criada llamada a cuidarlos en todas vuestras enfermedades... despues una doncella para acompañaros, hecha vuestra guía, y vuestra guía preferida, afectuosa, celosa despues que os quedásteis privado de la vista... En semejantes circunstancias, ¿os hubiese afectado mucho la diferencia de nuestros rangos? ¿Hubierais...?

Al llegar aquí se detuvo. Leonardo no sonreía ya y se habia vuelto ligeramente hacia ella.

«¿Y a qué, Rosa, suponer imposibles? preguntó con un poco de impaciencia.

Rosa se aproximó a la mesa colocada en un extremo del salon, se sirvió un vaso de agua, de aquel agua que habia ido a buscar a la biblioteca y bebió con avidez. Despues se dirigió hacia la ventana y cogió algunas flores que habia en los tiestos colocados allí; al cabo de un rato arrojó una parte de ella, pero guardó el resto en su mano y se puso a

diarias: Paris quedará limpio de petrolistas.

Muchos insurrectos que se habían fugado se presentan voluntariamente, esperando ser tratados con mansuetud.

Gacetilla.

La fiesta.—Hoy es el primer Domingo en que, como hemos dicho, se cierran no solo los establecimientos...

Calores.—Morrocotudos, de clase superior, de padrón, son los que disfrutamos. El mes de junio empezó como los toros de empuje...

De circunstancias.—Ahora de un modo inaudito—los crímenes se suceden.—Es que el diablo anda suelto...

Estadística.—El día 27 de Junio último se giró la visita semestral al Juzgado municipal de la derecha...

Cuidado.—Ahora que se repiten con frecuencia en Córdoba las fiestas de pólvora, bueno será se sepa que en Madrid hace pocos días un cohefe mató a un niño pequeño...

Mucho ojo.—Como si fuera posada—por las noches la Ribera, hay quien en aquellos poyos—al dulce sueño se entrega; pudiendo haber quien explote—esta infeliz ocurrencia—para robar al que duerme...

De capa caída.—Las veladas de este año han estado más desanimadas que nunca. Y efectivamente: se trataba de caretas y la gente está por la novedad.

Comisión.—Al duelo que acompañó al cadáver del Sr. Rey y Heredia asistió una comisión de la Tertulia progresista, presidida por Don Feliciano Maraver.

Diálogo de actualidad.—Me sigue un hombre.—

No tengas cuidado, vengo armado terriblemente. ¿Traes revolver?—No: un pison.

Soirée.—Anteanoche tuvo lugar una magnífica reunión en casa de una persona muy conocida en esta capital, con motivo de la festividad del día...

Tacones.—Por usarlos, desmesuradamente grandes, una linda pollita estuvo a punto de fracturarse la cabeza a consecuencia de un tropezón...

Estreno.—El del nuevo teatro de Cádiz se ha realizado con éxito asombroso. Creemos que en Córdoba celebraremos el mismo suceso antes del tiempo que se había dicho.

Granos.—He aquí su precio medio en esta provincia durante el último mes de Mayo: fanega de trigo 12 pesetas 90 céntimos; de cebada 7 y 25 de centeno 11; de maíz 10 y 93; arropa de garbanzos 5 y 82; de arroz 6 y 27.

Bocanegra.—El inteligente diestro cordobés de este nombre ha sido muy aplaudido en la plaza del Puerto de Sta. Maria. Nos alegramos.

Viage.—Ha salido de esta capital para Madrid el diputado a cortes por Montilla D. Angel de Torres y Gomez.

Calabazas.—«Oiga usted, rosa trepana, no juya usted de la puerta, que es un melitar honrao—el que se arrima a su vera.»—«Váyate con Dios, amigo, y que lo quite la Malena, que estasté diquívocao—de número pámi cuenta.»—«¡Válgame el cielo divino!—y digasté, compañera, ¿qué número sá mester—pá que usted esouche, canela?»—«¿Le importa a usted camará?»—«Cabañes que me interesa.»—«Pues ¿quién manda en este cuerpo—es el número cuarenta.»—«¿Y no hay relevo, mi vía?»—«¿Cál si es caena perpetua?»—«¿Y no sirve San Quintín?»—«Por mí mándelo usted a Céuta.»—«Con Dios, mosqueta y aburr.»—«Sombra de jiguera negra.»

Datos.—Segun dice un colega, el herido de pison junto al tablado de la música la noche vispera de San Pedro se llama Manuel Navarro y Gonzalez, y el de la calle Conde Gondomar, Antonio, (a) Picardías. No hay pocas en el mundo.

Dijo bien.—Mira, Domingo, preguntale a don Narciso que hora tiene su reloj... si anda. Al poco rato vuelve Domingo:—No le he tenido que preguntar nada.—¿Por qué?—Porque el señor Narciso estaba parado, y como él llevaba el reloj, claro es que el reloj no andaba.

Almoneda.—El 6 del actual a las once de la mañana se venden varios muebles en el Juzgado de primera instancia del distrito de la derecha de esta capital.

Capellanía.—Se ha solicitado la conmutacion de rentas, de la capellanía fundada en Eujalance por Alonso Lopez Casas-nuevas.

Diálogo.—Prontol Saque. Vd. la espada y riñones, decia un adversario a un portugués cuando iban a batirse.—Prontol, ¿qué tono imperativo es ese? Para que vea Vd. que yo me intimida ese acento amenazador, ya no me bato. Y se ausentó.

Edicto.—El Juzgado de la izquierda llama por edictos a Don Juan Bautista, Espejo, empleado que fué en el ferrocarril de Córdoba a Málaga, y contra el que se sigue causa.

Gran descubrimiento.—Un sabio, que por lo visto está muy desocupado, ha descubierto, por medio del microscopio, que en el momento que se vierte leche en una taza de té, la albúmina de la leche y el ácido ténico del té se combinan y forman cuero, ó por lo menos pequeños filamentos de la misma especie que el cuero curtido. El sabio en cuestion cree que un individuo que consume diariamente tres tazas de té habrá bebido durante un año bastante cuero para hacer un par de botas. El tal individuo, si es cierta la noticia, tendrá su estómago blindado, con grave perjuicio de los autores de la revalenta arábica.

NECROLOGIA.—Aunque con algun atraso, por no habermelo permitido antes mis muchas ocupaciones, noticia a V. la sentida muerte del baron probo y buen patriota, el Sr. D. Joaquin Susbielas y Miranda, ocurrida en esta ciudad el día 27 del mes próximo pasado.

Si es cierto que los muertos viven en la memoria de sus buenas obras, el Sr. D. Joaquin Susbielas y Miranda no ha dejado de existir y está aun entre nosotros, pues se distinguió en vida por su ardiente caridad, siendo a la vez un dechado de buenas costumbres. Fué el paño de lágrimas del pobre, de una conducta intachable, buen cristiano, amante hasta el delirio de su familia y un tierno padre para sus criados, a quienes trataba como a hijos queridos, adoptándolos como tales en su estado cénibe. Apartado del candente terreno de la política, que con todos sus cinco sentidos aborrecia, se mantuvo siempre a una respetable distancia de los partidos, sin haber jamás tomado parte en sus luchas, para consagrarse al cuidado de su casa y al alivio del menesteroso, a quien con pródiga mano socorría cuando imploraba sus auxilios. Sus disposiciones testamentarias forman el mejor panegírico de su vida.

Los Sres. Sacerdotes que gusten ce-

gírigo de lo que fué, y dan la medida de sus sentimientos; pues en ellos, ni olvidó al amigo, ni dejó de tener presentes a sus fieles servidores y a las clases mas desvalidas de la sociedad. Así que su espíritu, al subir al cielo, ha dejado en la tierra una huella indeleble de su origen divino y un digno ejemplo que imitar a los que como él quieran dejar grabado su nombre en el libro de los justos.

Señale la tierra leve como grande fué el cariño que desde la niñez le profesó su apasionado amigo José M. de Aguayo

Montilla 1.º de Julio de 1871.

Administracion del Matadero y carnicerías.

Semana del 22 de Junio de 1871.

Estracto de la cuenta de dicha semana rendida por esta administracion, de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo público, y movimiento que ha tenido la Bolsa de quiebras.

Reses degolladas. Su peso.

59 cabezas de ganado vacuno. 10,925 1/2

303 id. de lanar y cabrio. 5,380

Total consumo. 16,305 1/2

Movimiento de la bolsa de quiebras. Rs. mrs.

Existencia a fin de la semana anterior. 2,808 13

Suplemento hecho en la presente. 670 10

Existencia que resulta por la entrante. 2,138 3

En la oficina de dicha Administracion se hallan detallados los pormenores de este resumen.

Córdoba 1.º de Julio de 1871.—El Administrador, Francisco Serrano.

Boletín religioso.

Hoy.—La Visitacion de Nuestra Señora.

Mañana.—San Trifon y compañeros mártires.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en el Convento de Santa Isabel de los Angeles.

Mañana en la Parroquia de San Pedro, en sufragio de Doña Dolores Hidalgo.

Los ejercicios que en la Iglesia del Convento de Santa Ana se celebran todos los meses por la Asociacion de las hijas de la Purísima Concepcion, tendrán lugar hoy en vez del que le correspondia, por estarse celebrando en dicha Iglesia la novena de Ntra. Sra. del Carmen. Habrá misa y comunión a las siete y media de la mañana, y por la tarde a las seis los ejercicios acostumbrados.

Hoy a las oraciones, despues del Santo Rosario, habrá plática de Doctrina Cristiana en la parroquia de San Pedro, concluyéndose con el Via-crucis. Igual ejercicio tendrá lugar en los Domingos siguientes.

Hoy sétimo día de solemne novena a Ntra. Sra. del Carmen en la Iglesia de San Cayetano, dando principio a las seis de la tarde; predicará el Sr. D. Diego Ruiz.

Los asociados a la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de Belen, en San Miguel.—Mañana a Ntra. Sra. de Villaviciosa, en la Catedral.

Los Sres. Sacerdotes que gusten ce-

lebrar hoy el Santo Sacrificio de la Misa en la Parroquia de S. Miguel, aplicándola por el eterno descanso del alma del Sr. D. Bartolomé Maria Lopez, que falleció en igual día de 1869, recibirán el estipendio de diez reales.



EL SEÑOR DON JOSÉ ANGUIITA Y FLORES, ha fallecido.

Su viuda, hija, hermana, Director espiritual y demás parientes y amigos del finado

(Q. E. G. E.)

Ruegan a sus amigos se sirvan encomendarlo a Dios y asistir al funeral que por el descanso de su alma se verificará hoy a las seis y media de la tarde en la Iglesia parroquial de los Santos Nicolás y Eulogio de la Ajerquia, por lo que recibirán merced.

Se recibe en la Iglesia y se despide en el cementerio.

Por disposicion del finado no se reparten esquelas.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 30 de Junio de 1871.

Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo:

Las conversaciones de la crisis, de Hacienda y otras, cesaron anoche para dar lugar a la aparición inesperada en el Congreso del Sr. Duque de Montpensier. Hecho natural que nada de particular tiene, puesto que D. Antonio de Orleans es un diputado como otro cualquiera, y en su derecho está, y mas aun, tiene obligacion de presentarse y tomar posesion del cargo de Diputado.

Pero algunos son asustadizos de suyo, y tanto es así que cada paso que dá el Duque de Montpensier es una conmocion.

En la tertulia anoche se preocuparon tanto, que hubo necesidad de que un individuo de su seno declarara que no tenia importancia alguna dicha venida, y así pudieron tranquilizarse. Respecto a crisis nada hablan, todo parece aplazado hasta no sabemos cuando.

En el Senado sigue la discusion de la ley de 35.000 hombres. En el Congreso continúa el Sr. Moret combatiendo el voto particular del Sr. Ardanaz, mas bien que defendiendo su proyecto, y siguiendo su sistema de lecciones de Hacienda recreativa. No hemos creido nunca que la Hacienda gana con grandes discursos, y queda demostrado solo con recordar que los hacendistas importantes no han hablado y si han hecho. El Sr. Moret en este momento le estamos oyendo con gran gusto; pero nada útil, nada práctico resulta de sus sonoras palabras. El Ministerio queda; ya lo hemos indicado. La causa principal de este hecho es que se han ofrecido grandes cantidades para pagar el cupon. En la Bolsa de hoy ha reinado gran animacion; la causa de esto es que hay dinero para pagar el cupon. Hablese en diferente sentido respecto a que los banqueros de Londres desean la continuacion del Sr. Moret en el Ministerio de Hacienda, y la verdad es

arreglar un ramo, uniendo los colores con un cuidado particular mientras que se abandonaba a sus pensamientos. Hecho esto las colocó en su pecho; las miró un instante, sin parecer que concedia ninguna atencion a este exámen; las retiró otra vez de ellí, y acercándose a su marido se las puso en un ojal de la levita.

Quiero que tengais el aspecto risueño y dichoso que tanto me gusta ver en vos, dijo sentándose a sus pies en su actitud favorita.

Y mientras permanecia así, con los dos brazos apoyados sobre las rodillas de su marido, lo contemplaba tristemente.

En qué pensais, pues, Rosa? le preguntó él despues de un intervalo de silencio.

Me preguntaba sencillamente, Leonardo, si habrá en el mundo otra mujer que pueda amaros como os amo yo. Y aún creo que no existe una a quien, como a mí, vivir y morir.

mesa su agitada mano la misteriosa carta. El marido será noble... tanto como lo sois vos, Leonardo... y el terrible descubrimiento será este: la mujer no tiene ningun derecho al nombre que llevaba cuando se casó con él.

Pues bien, amor mio, no puedo decirlos que vuestra idea me parece buena. Vuestra historia disgustará seguramente al lector, interesado sin razon por una mujer, que despues de todo resulta no ser vos más que una engañadora...

¡Oh! ¡No! le interrumpió vivamente Rosa. ¡Esa mujer es lea! Esa mujer no se ha rebajado jamás hasta la mentira. Esta mujer, llena por otra parte de defectos y muy lejana de toda perfeccion, tiene al menos en su favor el haber hablado siempre verdad a todo riesgo y peligro... Escuchadme hasta el fin, Leonardo, antes de asentar vuestro juicio.

Al llegar aquí subieron a sus ojos ardientes lágrimas, pero las enjugó

donde estaba la carta, y colocando sobre ella la mano volvió a fijar la vista en el rostro de su marido.

Y cual es nuestro asunto, Rosa? preguntó este.

—Héle aquí, respondió. Quiero que todo el interés del relato se concentre en dos jóvenes recién casados. Se amarán el uno al otro tan tiernamente como nosotros nos amamos, Leonardo, y tendrán, poco más ó menos, nuestra misma posicion social. Despues de algun tiempo de la más dichosa union, y cuando el nacimiento de un hijo haya venido a estrechar mas aun los estrechos lazos de su mútua afeccion, caerá sobre ellos, como un rayo, un terrible descubrimiento. El marido habia es cogido por mujer una jóven que llevaba un nombre tan antiguo...

—Como el vuestro, por ejemplo! interrumpió Leonardo.

—Como el de la familia Traver-ton, continuó ella despues de una pausa, durante la cual paseó por la

rir por vos pareciese la suerte más digna de envidia. Hay algo en vuestra fisonomía, en vuestra voz, en vuestra manera de ser, que sin cesar el poderoso interés que inspira vuestra triste posicion, creo os haria ganar el corazon de muchísimas mujeres. Si, pues, yo me llegase a morir...

—¡Si os llegáseis a morir! dijo Leonardo estremeciéndose y repitiendo estas últimas palabras de su mujer. Despues se inclinó hacia adelante y colocó su mano sobre la ardorosa frente de su mujer. Vuestros pensamientos y vuestras palabras son, en verdad, muy extrañas esta mañana... ¿Es que estais enferma?

Rosa se levantó, siempre apoyándose en sus rodillas, y lo miró más de cerca al par que iluminaba su rostro un rayo de alegría y vagaba por sus labios como una sombra de sonrisa.

—Quisiera saber, decia, si os acordaríais siempre tanto de mi per-

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off.

que hay que ponerse en guardia cuando se habla de negociaciones con los banqueros ingleses. Recordamos la época del Sr. Alonso Martínez, y recordamos al mismo tiempo la triste situación en que colocaron al Estado aquellos mercaderes que quisieron comerciar con España de una manera que no hay palabras bastantes para calificarlo.

La causa por el asesinato de Prim sigue su tramitación tortuosa y original. A causa de dilación de un proceso, se ha llamado a declarar a un periodista de esta corte, para ver de probar si el Sr. Solís, Ayudante del Duque de Montpensier, está ó no complicado en dicha causa. El periodista en cuestión, que no escusó el ir a declarar, fué detenido pocos momentos antes de llegar al Saladero por un hombre desconocido que le ofreció dinero para que declarara la verdad; nuestro compañero en la prensa, como hombre honrado, despreció á la persona en cuestión, y guiado por sentimientos nobles, no hizo lo que debía, que era haberle detenido y puesto á disposición de los tribunales.

El Ayudante del Duque de Montpensier continúa en el extranjero, para donde ha salido esta tarde el Duque.

Con este motivo circularon grandes noticias, todas faltas de fundamento, pues nadie absolutamente se ocupa en trastornar el orden.

El corresponsal.

CORTES.

SENADO.

La sesión se abrió á las tres y media bajo la presidencia del Sr. Santa Cruz, y fué aprobada el acta de la anterior.

Se leyó el proyecto de ley fijando las fuerzas navales para el próximo año económico.

El Senado acordó reunirse mañana en secciones.

Continuó el debate pendiente sobre el proyecto de ley fijando las fuerzas del ejército.

El Sr. Carbonero y Sol continuó en el uso de la palabra combatiendo el proyecto. El orador hizo una reseña del origen y organización de los ejércitos permanentes.

CONGRESO.

Sesion del 30.

La sesión se abrió á las dos bajo la presidencia del Sr. Olózaga, y se aprobó el acta de la anterior.

El Sr. Ochoa apoyó una proposición de censura por la conducta de varios gobernadores que atentan á la Constitución atropellando los derechos de los ciudadanos.

El señor ministro de la Gobernación defendió á los delegados del gobierno declarando que cumplían con la ley al evitar ciertas reuniones ó asociaciones que estaban fuera de ella.

Rectificó el Sr. Ochoa, y fué desechada la proposición en votación nominal por 120 contra 55.

De la Correspondencia de España del 30 copiamos las noticias y partes siguientes:

Paris, 28.—Se ignora el resultado de la suscripción del empréstito en provincias y el extranjero; pero se cree considerable.

Carecen por completo de fundamento los asertos de la «Correspondencia de Viena» sobre las pretendidas instrucciones del Sr. Thiers acerca de la cuestión de Roma. El Sr. Thiers no ha dado instrucción alguna sobre este punto.

Asegúrase que el marqués de Gabriac, representante de Francia en Prusia, saldrá mañana de Versalles con dirección á Berlin.

El jueves llegará á Paris el emperador del Brasil.

Asegúrase que el conde de Paris llegará hoy á Versalles.

Paris 28 (1 y 30 noche).—En la asamblea de Versalles, Pouyer Querrier al anunciar el resultado del empréstito, dijo:

«En menos de seis horas hemos reunido 4500 millones de francos, Paris ha suscrito 2500 millones, las provincias mas de 1000 millones. El extranjero 1000 millones. Algunos resultados no se conocen todavía. Esta situación permite cumplir con los compromisos que tenemos para con Alemania y apresurar la libertad de nuestras provincias. No aguardaremos los vencimientos estipulados en el tratado.

Marsella, 28.—El consejo de guerra ha condenado á muerte al acusado

Cremieux, y á ser deportado á Esteban Pelisier.

Han sido condenados á presidio mayor, Ducloux, Martin, Nestoroy, Breton y Clachuat, y á presidio correccional Nori y Blanche.

Un acusado ha sido absuelto.

Florenca, 28.—El Senado ha aprobado las medidas de seguridad pública, el tratado de comercio con América y la unificación de la deuda pontificia.

Los senadores Vigliani y Casati han manifestado su agradecimiento.

Levantose la sesión á los gritos de viva el rey! viva Italia!

Bruselas, 29.—El Sr. Anethan explicará el lunes en el Senado las instrucciones que ha dado al ministro belga en Florenca con motivo de la instalación del parlamento italiano en Roma.

Paris, 30.—Todos los periódicos hacen constar el bello aspecto de las tropas en la revista de ayer.

Thiers y Mac-Mahon fueron particularmente aclamados.

El «Paris Journal» publica una carta de Haussmann declarando que no pertenece á partido alguno esclusivo, que es servidor fiel del país. Declina toda candidatura en interés del partido del orden.

Gambetta llegó ayer á Paris.

El discurso que ha pronunciado en Burdeos tiene especialmente á demostrar que es necesario desarrollar la educación y el armamento nacional.

Hoy se leerán en el Congreso nuevos dictámenes de actas, entre ellos tal vez el relativo al general Pierrad declarándole inhábil para ser diputado por estar procesado desde antes de la disolución de las Cortes Constituyentes.

El discurso del rey contestando al señor Olózaga ayer es como sigue:

«Señores diputados: Tengo la satisfacción mas viva en recibir el mensaje que me dirige el Congreso, porque mi mas ardiente deseo es conocer las aspiraciones de la nación para atenderlas en lo que dependa de mi voluntad firme y decidida.

Consagrado por completo á la ventura de España, que es ya mi patria y la patria de mis hijos, siempre procuraré estar en íntima y leal correspondencia con los Cuerpos colegisladores, que representan el voto de la nación, á fin de que, afirmando y enalteciendo los grandes principios del régimen constitucional, por el que tantos sacrificios ha hecho el pueblo español, podamos conseguir su regeneración y su grandeza. Estos sentimientos, señores diputados, serán la norma constante de mi vida, y con ellos confío en que hemos de dominar todas las vicisitudes de la fortuna y todos los problemas del porvenir.»

—Dice un periódico de Valencia que el domingo á primeras horas de la noche fué muerto de un trabuco un hombre en las inmediaciones de la iglesia de San Sebastian, estramuros de la calle de Cuarte.

—Dice la Epoca:

«Se ha dicho que el duque de Montpensier se ha apresurado á presentarse en Madrid para desmentir con su presencia rumores que la exageración de las pasiones políticas habia inventado: Ayer hubo en Alhama señales de medidas dictadas por el juzgado, que han decidido al señor duque de Montpensier á aplazar el viaje que tenia ya dispuesto para su país natal, presentándose en Madrid y en su banco de diputado.»

—El Observador de Londres publica un programa de los orleanistas y de los legitimistas franceses, en que se dice:

«Si el resultado de las elecciones complementarias es monárquico, la mayoría de la Asamblea propondrá que se vote una Constitución.

Si esa Constitución es aprobada, se ofrecerá la corona al conde de Chambord.

Si este último encuentra incompatible con su dignidad aceptar, se ofrecerá la corona al conde de Paris.»

Londres, 28.—Se ha dicho en la Bolsa que el empréstito pasaba de 5000 millones de francos.

La ciudad de Metz se ha suscrito por 20 millones de francos.

El conde de Paris ha desembarcado en Calais esta mañana.

Londres, 28 (5 y 40 tarde).—El comité electoral de la liga de la union republicana de Paris ha publicado un manifiesto, en el cual declara que la república es la expresión lógica de las necesidades del país.

—Ayer llamó la atención en el Congreso la prueba de mútua consideración y afecto que se dieron los ex-generales señor Contreras y duque de Montpensier. El primero se dirigió al segundo, tendiéndole la mano, y el duque bajó de su asiento, para estrechar, entre las dos suyas, las del bravo y consecuente progresista. Segun se ha dicho anoche, el duque de Montpensier estrechó con tanta efusión la mano del general Contreras, teniendo en cuenta, no solo las grandes cualidades personales de su amigo, sino queriendo demostrar la alta estima en que tiene al consecuente defensor del duque de la Victoria.

—Todas las cartas de Italia consiguen que en las ciudades lo mismo que en las aldeas se ha solemnizado con el mayor entusiasmo el vigésimo quinto aniversario del pontificado de Pio IX.

—Se confirma por todos los conductos oficiales la noticia que hemos dado de que el Sr. Olózaga marchará á embajador á Paris en cuanto termine la presente legislatura.

—C. motivo del cobro de las contribuciones, hubo anteayer en Boadilla, provincia de Palencia, algunos desórdenes. La autoridad superior de la provincia, cuando fuesen algunas fuerzas al referido pueblo, con el fin de que auxiliasen al conde, restableciéndose el orden sin consecuencias ulteriores.

Ultima hora.

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DEL DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 1.º á las 7 y 50 minutos de la noche.

Se ha celebrado un largo consejo de Ministros para tratar de resolver las divergencias de la mayoría en la cuestión de Hacienda.

Continuando la discusión sobre el voto del Sr. Ardanaz, el Sr. Moret rectificó diciendo presentaría los presupuestos sin déficit.

Mañana celebrará sesion el Congreso.

IMP. DEL DIARIO DE CORDOBA.

SECCION COMERCIAL.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid.

Cotizacion oficial del 30. Consolidado, 28,75. Deuda del personal, 23,00. Bonos, 79,25. Acciones del Banco de España, 468,00.

Córdoba.

Trigo, de 46 á 49. Cebada, de 16 á 19. Escanda, á 17. Garbanzos, de 400 á 140. Albarjonas, á 36. Habas de 34 á 36. Carne de vaca á 38 cuartos libra. Aceite en los molinos, á 41. Idem en la ciudad, á 44. Jabon blanco, á 16 cuartos libra.

Sevilla.

En la Alhóndiga.—Trigo de 54 á 59. Cebada de 24 á 22. Habas de 33 á 34. Aceite nuevo de 39 1/2 á 40 1/2.

Granada.

Trigo de 50 á 53. Cebada de 27 á 28. Habas de 46 á 48.

Málaga.

Trigo de 58 á 68. Cebada de 24 á 27. Habas de 48 á 62. Aceite de 42 á 44.

Jerez.

Trigo de 55 á 60. Cebada de 22 á 24. Habas de 36 á 37. Aceite de 50 á 56.

Jaca.

Trigo de 47 á 53. Cebada de 22 á 24. Habas de 41 á 45. Aceite de 51 á 54.

Diligencias postas sevillanas.

Tiene establecido un servicio diario desde Córdoba á la Alhondiguilla, en combinación con el ferro-carril de Belmez y los de Extremadura y la Mancha.

Precios de asientos.

Berlina, 40 rs.—Interior, 32.—Cupé, 24. Las administraciones, á cargo de los señores Viguera hermanos se hallan establecidas, calle de Ambrosio de Morales y Ayuntamiento, 42.

Comision principal de ventas de Bienes Nacionales de la provincia de Córdoba.

Concluye el anuncio de fincas inserto en el número anterior.

Núm. 2238 del inventario. El arbolado existente en 4 fanegas de tierra de la propiedad de un particular, cuyo nombre se ignora, de la anterior procedencia y término, que radica en el quinto de Calderones; y linda á N. tierras de Miguel Torres, á S. otras cuyo dueño se ignora, y á S. y P. arroyo de Aguamora; consta de 4 ancinas, cuyo arbolado, monte alto y mata jóven ha sido tasado en 5 pesetas y capitalizado por los 25 céntimos de renta anual que le ha señalado el perito en 5 pesetas 62 céntimos.

Esta finca salió á subasta el 13 de Octubre de 1863, 8 de Marzo de 1865, 25 de Octubre de 1869 y 12 de Junio actual, y no habiendo tenido postor se anuncia nuevamente por la cantidad de 3 pesetas 9 céntimos que es el 55 por 100 del anterior remate la cual es el tipo para esta subasta.

Se subasta en quiebra de Don Alfonso Manosalvas, que la remató el 5 de Febrero de 1870 en 6 pesetas 44 céntimos, y le fué adjudicada por la Junta superior de ventas en 26 de Febrero del mismo.

Partido de Priego.—Priego.

Núm. 948 del inventario. Una haza de tierra que radica en la sierra de Alvallate, término de Priego, procedente de sus Propios; y linda á todos lados con tierras de este caudal y pedrizas de la sierra: bajo cuyos limites se compone de 2 fanegas, equivalentes á 90 áreas y 20 centiáreas; ha sido retasada por los peritos Don Juan Crespo y Don José Torres Hurtado en 25 pesetas, y capitalizada por 1 peseta 25 céntimos de renta anual que le han señalado los mismos en 28 pesetas 42 céntimos.

Esta finca salió á subasta el 28 de Marzo de 1862, el 28 de Octubre del mismo y el 12 del actual mes de Junio, y no habiendo tenido postor, se anuncia nuevamente por la cantidad de 19 pesetas 68 céntimos que es el 70 por 100 del primer remate, la cual es el tipo para esta subasta.

Se subasta en quiebra de José Arenas que la remató en 28 de Marzo de 1869 en 22 pesetas y 50 céntimos, y le fué adjudicada por la Junta superior de ventas en 3 de Julio del mismo.

Núm. 962 del inventario. Otra haza de tierra, de la anterior procedencia, término y sitio; y linda á N., L. y P. con Pedrizas de la sierra, y á S. con Manuel Fuentes; bajo cuyos limites se compone de 2 fanegas, equivalentes á 90 áreas y 20 centiáreas; ha sido retasada por los peritos D. Juan Crespo y D. José Torres Hurtado en 32 pesetas y 50 céntimos y capitalizada por 1 peseta 50 céntimos de renta anual que le han señalado los mismos en 33 pesetas y 75 céntimos. Esta finca salió á subasta el 28 de Marzo y 28 de Oc-

tubre de 1862 y el 12 del actual mes, y no habiendo tenido postor, se anuncia nuevamente por la cantidad de 23 pesetas 62 céntimos que es el 70 por 100 del primer remate la cual es el tipo para esta subasta.

Se subasta en quiebra de José Arenas que la remató en 28 de Mayo de 1869 en 30 pesetas, y le fué adjudicada por la Junta superior de ventas en 3 de Julio del mismo.

Núm. 965 del inventario. Otra haza de tierra, de la anterior procedencia, término y sitio; y linda á N. y P. tierras de este caudal, y á S. y L. con espresada sierra: bajo cuyos limites se compone de 2 fanegas, equivalentes á 90 áreas y 20 centiáreas; ha sido retasada por los antedichos peritos D. Juan Crespo y D. José Torres Hurtado en 32 pesetas y 50 céntimos, y capitalizada por 1 peseta 50 céntimos de renta anual que le han señalado los mismos en 33 pesetas 75 céntimos.

Esta finca salió á subasta el 28 de Marzo y 28 de Octubre de 1862 y 12 del corriente mes, y no habiendo tenido postor, se anuncia nuevamente por la cantidad de 23 pesetas 62 céntimos, que es el 70 por 100 del primer remate y la cual es tipo para esta subasta.

Se subasta en quiebra de José Arenas que la remató en 1869 y le fué adjudicada en 30 pesetas por la Junta superior de ventas en 3 de Julio del mismo.

Núm. 979 del inventario. Otra haza de tierra, de la anterior procedencia, término y sitio; y linda á N. con tierras de D. José Arriero del Hoyo, á P. y S. tierras de este caudal y á L. con id. del indicado Sr. Hoyo; bajo cuyos limites se compone de 4 fanegas, 6 celemines, equivalentes á 67 áreas y 65 centiáreas; ha sido retasada por los antedichos peritos en 25 pesetas y capitalizada por las 2 pesetas de renta anual que los mismos le han señalado en 25 pesetas.

Esta finca salió á subasta el 28 de Marzo y 28 de Octubre de 1862, y 12 del presente mes, y no habiendo tenido postor se anuncia nuevamente por la cantidad de 21 pesetas 4 céntimos que es el 70 por 100 del anterior remate y es el tipo para esta subasta.

Se subasta en quiebra de José Arenas que la remató el 28 de Mayo de 1869 en 25 pesetas y le fué adjudicada por la Junta superior de Ventas el 3 de Julio del mismo.

Número 983 del inventario. Otra haza de tierra de la anterior procedencia, término y sitio, y linda á N. con la indicada sierra, P. y S. con tierra de este caudal y á L. con dicha sierra: bajo cuyos limites se compone de 8 celemines equivalentes á 30 áreas y 6 centiáreas; ha sido retasada por los citados peritos en 15 pesetas y capitalizada por los 18 céntimos de renta anual que le han señalado los mismos en 16 pesetas 87 céntimos.

Esta finca salió á subasta el 28 de marzo y 28 de octubre de 1862 y 12 del presente mes, y no habiendo tenido postor, se anuncia nuevamente por la cantidad de 11 pesetas 81 céntimos que es el 70 por 100 del primer remate, y el cual es el tipo para esta subasta.

SECCION DE AVISOS.

Se subasta en quiebra de José Arenas, que la remató el 28 de Mayo de 1869 en 15 pesetas y le fué adjudicada por la junta superior de ventas el 9 de julio del mismo.

Almedinilla.

Número 163 del inventario. Una haza de tierra que radica en la dehesa de Viscantar, término de Almedinilla, procedente de sus propios: linda á N. S. con tierras de este canal, á L. Arroyo y propiedad de José María Arjona y á P. con Arroyo de las Pozas: bajo cuyos límites se compone de 2 fanegas 9 celemines, equivalentes á 1 hectárea, 24 áreas y 3 centiáreas: contiene 60 plantones de olivo. Estaba arrendada á Juan Gonzalez en 6 pesetas de renta anual por las que ha sido capitalizada en 135 pesetas y tasada por los peritos D. Remualdo Hidalgo y D. José Torres Hurtado en 180 pesetas.

Esta finca salió á subasta el 7 de Noviembre de 1870 en 12 del actual mes y no habiendo tenido postor se anunció nuevamente por la cantidad de 82 pesetas 50 céntimos que el 55 por 100 del primer remate y la cual es el tipo para esta subasta.

Se subasta en quiebra de D. José Sánchez que la remató el 25 de Mayo de 1869 en 150 pesetas y le fué adjudicada por la junta superior de ventas el 3 de julio del mismo.

REVALENTA ARABIGA (DU BARRY) de Londres. SALUD Y ENERGIA A TODOS LOS ENFERMOS. Logra el éxito, medicina, purgantes, ni gastos, por la deliciosa...

Curar radicalmente las malas digestiones (dispepsias,) gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, flemas, vientos, palpitations, diarrea, hinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos después de comer y durante el embarazo, dolores, agríes, calambres, espasmos é inflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda, todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios del pecho, de la membrana mucosa, vejiga y bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consumión,) herpes, erupciones, descaecimiento, apatamientos, parálisis, diabéticos, reumas, gota, fiebre, histérico, irritación de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palidéz, supresiones, hidropesias, reumatismos, gripa, falta de frescura y energía, y fiebre amarilla.

Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes. Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre mas que la carne, proporcionando, pues, doble economía.

Extracto de 72.000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento.

Certificado n. 58,614 de la Señora Marquesa de Bréhan. Muy Sr. mio: Por resulta de un mal de hígado habia caído en un estado de atenuación que habia durado siete años. Me era enteramente imposible distraerme con la lectura, la escritura ó la mas sencilla labor de aguja; sentia puzadas nerviosas por todo el cuerpo; digería el alimento con mucha dificultad; por la noche estaba continuamente desvelada, y me hallaba sujeta á una agitación nerviosa insostenible que me hacia andar horas enteras de un lado á otro sin poder reposar un solo momento. El ruido del tráfico ordinario y aun la misma voz de mi doncella me incomodaba: sucumbia bajo una tristeza mortal, y el trato de mis semejantes habia llegado á serme penoso. Varios médicos ingleses y franceses me habian prescrito remedios inútiles, y habiendo perdido toda esperanza de curarme, quise probar su barba de salud. La Revalenta Arabiga, ¡Bendito sea Dios! me ha hecho revivir; puedo ahora ocuparme en toda especie de labor, hacer y recibir visitas; finalmente, he recobrado mi posición social. De V. muy agradecida, Marquesa de Bréhan.

Núm. 52,081. El Señor Duque de Pluskon, mariscal de la corte, de una gastritis. Núm. 62,476. Sainte Romaine des Isles.—¡Lado sea Dios! La Revalenta Arabiga me ha puesto fin á mis 48 años de sufrimientos horribles del estómago, sudores nocturnos y malas digestiones, J. Comparet, cura.—Núm. 44,816.—El Señor Arzobispo, como Alex. Stuardo, de tres años de sufrimientos horribles de los nervios, de reumatismo agudo, insomnios y cansancio continuo.—Núm. 46,218. El coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 53,866. La Señorita Gallard, calle du Grand Saint Michel, en Paris, de una tisis pulmonar, después de haber sido declarada incurable en 1855, no quedándole mas que algunos meses de vida. Hoy 1874, se encuentra gozosa y con una completa salud.

Núm. 49,422. El Señor Baldwin, de la mas completa desorganización, parálisis de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud.

BARRY DU BARRY Y COMP. Calle de Valverde, núm 1, Madrid. Precios fijos de la venta al por menor en toda la Península: En cajas de diez latas de 12 libras, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

¡Cuidado con las Falsificaciones!

LA REVALENTA AL CHOCOLATE.

(PRIVILEGIADA POR S. M. LA REINA DE INGLATERRA.) Alimento exquisito, eminentemente nutritivo, asimilado y fortificante los úmago y las carnes, y renovando la sangre; da el apetito, la digestión tranquila, fuerza á los nervios, á los pulmones y al sistema...

Cádiz 3 de Junio de 1868.—No puedo menos de manifestar á ustedes los brillantes resultados que he obtenido propinando su Chocolate de Revalenta á mi señora. Muchos años hacia que padecía de agudos dolores intestinales, y de insomnios pertinaces; merecía á este sorprendente específico ha quedado completamente restablecida.—VICENTE MOYANO.

Núm. 42,519. Adra, provincia de Almería, 21 de Octubre de 1867.—Muy Señores míos: Tengo la satisfacción de decirles que mi hijo, con el uso de esta deliciosa harina Revalenta Arabiga al Chocolate, ha curado radicalmente de una erupción cutánea que no le dejaba dormir, á consecuencia de la picazón intolerable que experimentaba.—FERRIN DE LA HITOLE, vice-consulado de Francia.

En polvo, en cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 36 tazas, 31 reales; de 42 tazas, 40 rs.; ó sean 2 cuartos la taza. También en paste de 12 tazas, 42 rs.

BARRY DU BARRY Y COMP., 1. CALLE DE VALVERDE, MADRID. DEPOSITARIOS.

Cádiz: Tapolado Pérez.—Córdoba: Sra. Viuda de Avilés y Caño.—Granada: Enrique de Zúñiga, y Sres. Morales y Compañía.—Jaén: Ramon de la Higuera.—Málaga: Jorge Hedgeson, y Félix de las Heras.—Barcelona (Málaga): Eusebio Rioja.—San Fernando: Enrique Jimenez.—Sevilla: Ramon Pinal, y Saturniano del Campo, y generalmente en casa de todos los droguistas, boticarios y ultramarinos de Madrid y demás provincias.

Depósito en Córdoba, Sra. Viuda de Avilés y Caño. (Farmacia.)

LITOGRAFIA DEL DIARIO DE CORDOBA. S. Fernando, 34 y Letrados 16.

Se hacen toda clase de targetas, á 10, 12, y 14 rs. el ciento, facturas, circulares, membretes, esquelas, etc., á precios sumamente arreglados y con esmerada prontitud.

SOCIEDAD GENERAL DE TRASPORTES MARITIMOS POR VAPOR.

Servicio mensual y rápido desde Barcelona y Gibraltar á Montevideo, Buenos-Ayres y Rosario de Santa Fé.

Con escalas en San Vicente y Rio Janeiro, de los acreditados vapores-correos. BOURGOGNE, de 2,000 toneladas y 1,200 caballos. PICARDIE, de 2,000 toneladas y 1,200 caballos. POITOU, de 3,000 toneladas y 1,400 caballos. SAVOIE, de 3,000 toneladas y 1,400 caballos. PROVENCE, de 5,000 toneladas y 2,500 caballos. LA FRANCE, de 5,000 toneladas y 1,800 caballos.

Salidas de Barcelona el 16, y de Gibraltar el 18, de cada mes.—Travesía en 26 dias. Precios de pasaje desde Barcelona hasta Rio-Janeiro, Montevideo y Buenos-Ayres: 1.ª cámara 170 pesos.—2.ª cámara 130 pesos. 3.ª cámara.—En vez de 60 pesos que se han venido pagando se ha rebajado á 50.

También admiten carga á fletes reducidos. Los viajeros de 1.ª y 2.ª cámara serán servidos con esplendor en proporcion de sus localidades.

A los de 3.ª cámara se les proveerá de gergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubiertos, etc., gratis; cuyas ventajas no proporciona ninguna otra empresa.

Los viajeros de 3.ª clase serán alojados en grandes cámaras bajo cubierta, y con separación habrá una cámara decente y especial para las señoras.

NOTA.—La Sociedad se encarga del transporte de pasajeros de 3.ª clase para ROSARIO DE SANTA FE con trasbordo en Buenos-Ayres, mediante un aumento de 4 pesos.

También se ha modificado la tarifa de fletes, de lo que enterará el encargado.

Encargado en esta ciudad para el despacho de billetes, don Juan P. Alcázar, calle de Pedregosa, núm. 16.

CRISTALERIA DE MAXIMO ESTRADA. Embellece el pelo. Miraditos descubrimiento norte-americano para devolver al pelo su color natural, por muy canoso que sea, é impedir su caída, sin que perjudique á la salud.

Casa. Se arrienda para desde San Juan la casa número siete de la calle de Santa Ana. Vive su dueño en la de Azonacas, núm. 5.

Venta de álamos negros. Se vende la alameda negra que hay en la huerta de Saldana, y sobre ello se oten proposiciones desde el día en casa de su dueño Don José de Illescas y Cárdenas, plazuela del Marmol de Bañuelos, número 4.

Traslacion. D. Angel de la Guarda Bonilla, maestro fontanero, participa á sus numerosos favorecedores que ha trasladado su domicilio á la plazuela de Don Gerónimo Paez, núm. 10.

Almoneda. Se hace de varios muebles, una caja de hierro para guardar dinero, pellejos para aceites y costales. En la calle de Fernando Colon, número 15.

Costurera. Se necesita una que sepa coser toda clase de ropa blanca. En la calle de Armas, número 6, darán razon.

Arrendamiento. Desde el día se hace de dos cuartos y una buena cochera en punto céntrico. Para tratar en las calles de Góngora, núm. 9.

DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO. Curacion instantánea de los más violentos dolores de muela.—Conservación de la dentadura y las abscisiones. Depósito Gral. en España, Sres. I. Ferrer y C.ª, Montara, 51, pral. Madrid.

Venta. Se vende un mostador y una muestra de cinco y tres cortinas para puertas de calle con sus barras y palometas de hierro. En la sombrerería de Francisco Montoro, darán razon.

Ama de cria. Francisca Laguna, con leche de tres meses, desea criar algun niño en casa de sus padres: vive casa núm. 6 calle de la Pastora, en Santa Marina.

Venta. Se hace de la Alameda del ceritjejo del Galapagar bajo, cuyas proposiciones de compra se oiran en la casa núm. 49 calle del Ossrio.

Colocacion. Un matrimonio sin hijos desea colocarse ella en clase de ama de llaves, sabiendo peinar de moda y estando al corriente de todo el manejo de una casa, y él para portero y cuerpo de casa y todo lo que se ocurra, ó bien para despachar en un almacén. Son forasteros y tienen personas que los abonen: viven en la calle de los Angeles núm. 3, posada nueva de San Rafael.

Arrendamiento. Se arrienda la casa calle de Santa Victoria número 9 amueblada, desde el día por meses ó como se convenga. Para tratar de ella y pasar á verla en la calle Marqués del Villar número 3.

Arrendamiento. Se arriendan dos graneros de cabida de 3000 fanegas cada uno. En la calle del Duque de la Victoria, antes de los Huevos número 4.

Venta. Se hace de una casa en Castro del Rio, libre de todo gravamen, en la calle Ganancias núm. 10, de los herederos de D. Joaquin Navajas. Para tratar en Córdoba Almonas número 23.

Subarriendo. Desde el día se subarrienda toda ó partidos amueblados la casa número 13 Plazuela de los Aladros. Las personas que deseen verla pueden pasar á la calle de la Concepción número 2 á donde se encuentra la llave; y para su trato calle de San Eulogio número 42 esquina á la Plazuela del Portillo.

Pérdida. En el término de Montoro al sitio de las Ventas de Cardena ha sido estraviada una mula de la propiedad de José Garcia Fernandez, cuyas señas son de pelo castaño oscuro, estatura mediana, cerrada con una cicatriz en una pierna trasera; la persona que la haya encontrado la presentará en Córdoba casa de D. Rafael de Castroverde, calle de Gondomar núm. 5, donde se les abonará los gastos que haya causado.

Paris en llamas. Biografias de los miembros de la Commune, con diez retratos litografiados de perfecto parecido y listas de los muertos y fusilados, con la de los edificios incendiados. Este folleto se vende á real en la librería del DIARIO DE CORDOBA.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa calle de Góngora número 14. Se podrá tratar en la librería de este periódico.

Arrendamiento. Desde el día de enero de 1872 se arriendan los cortijos unidos de Gil-Perez Alto y bajo, en la campiña y término de Almodovar del Rio, compuesto de 764 fanegas de tierra, 200 de tercio, muy abundantes de agua y con un magnifico encinar y manchones de monte bajo: para tratar de su ajuste y condiciones, en esta ciudad, calle de los Moros número 5.

Enseñanza. El Licenciado D. Luis Maria Ramirez y de las Casas-Deza, profesor de Historia y Geografía é individuo de varias corporaciones científicas y literarias nacionales y extranjeras, admitirá alumnos para todas las asignaturas de la segunda enseñanza, menos á de Matemáticas y Física; y además para las de derecho romano, natural y de gentes. Habita en la calle del Baño, número 20.

Venta. Se vende á precio muy arreglado una zafra de lata de cabida de 60 arreglos para aceite ó petróleo. En la Carrera del Puente núm. 31, darán razon.

Venta. Por cerrarse el establecimiento se vende una magnifica estantería y mostrador, en la casa núm. 27, calle de San Fernando. En la misma se podrá tratar.

Arrendamiento. Desde el día se arriendan las casas núms. 12 y 16 en la calle de los Pastores, barrio de S. Miguel. En las mismas informarán.

Depósito. En la plazuela de la Compañía núm. 7, se ha establecido un despacho de hielo artificial á 6 cuartos libra, y cerveza y gaseosa á precio de fábrica, todo procedente de la de San Lorenzo. Se admiten abonos: al mes una libra, 49 rs.; dos libras, 34 rs. y por la temporada de verano una libra 60 rs.

Sirvienta. Se desea una que sepa de plancha y costura de ropa blanca, con objeto de asistir á un hombre de edad con un hijo. Para ajustarse ó dar un acudir á la calle de San Hipólito número 1, de ocho á diez de la mañana.

Venta. En la seccion de Fomento, establecida en el Gobierno civil de esta provincia, se hallan de venta cuadernos del Nomenclator que comprende los pueblos, villas, aldeas, caseríos, etc. de la provincia de Córdoba, además de otras noticias del mayor interés y curiosidad. Precio de cada ejemplar 8 rs.

Despacho. El procurador de este número D. Federico Alfaro y Lopez, ha trasladado su domicilio á la calle de Jesus Crucificado, núm. 6.

Aviso al público. Isidro Gonzalez, maestro afilador de toda clase de herramientas finas y bastas, que ha vivido mas de trece años en el Arco alto, calle Espartería núm. 19, se ha trasladado á la plaza de la Corredera, núm. 45, frente al sol del Mediodía.

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa núm. 7 calle de Alfayatas de esta ciudad. Para tratar con el procurador D. Juan Angel Ferrer, Morillos núm. 3.

Lienzos. En la calle Espartería, casa de D. Diego Soto, núm. 21, hay un buen surtido de lienzos y lonas para toldos; se hacen nuevos y se componen á precio muy arreglado.

Subasta. Se saca á pública subasta una suerte de olivar, compuesta de 103 olivos viejos y 28 posturas, pago de las Angelicas del Monte real, término de Bujalance, de la propiedad de D.ª Concepcion Aladros; y linda á N. con D. Francisco Cano Garijo, á L. herederos de D.ª Dolores Gamiz, á S. con Francisco Larrosa y P. con el camino del Cerrillo; cuyo acto tendrá lugar el día 20 de Julio próximo á las once de su mañana en la escribanía de D. Juan Otero, situada en la calle de Alvaro Perez, número 47, de la ciudad de Montoro; advirtiéndose que no se admitirán posturas que cubran el tipo de 8.000 pesetas.

Arrendamiento. Se alquilan desde el día dos graneros de 300 á 4000 fanegas el uno y otro de tres á cuatro mil, ambos con sus correspondientes cuartos, y en un punto céntrico de la población. Plazuela Oribe, núm. 2 darán razon.

Aviso á los labradores. Acaba de llegar á esta capital un famoso ahechador de trigo y demás granos á precio sumamente arreglado. La persona que desee utilizar sus servicios, lo informarán en la calle de D. Rodrigo, núm. 400.